
下屆立會議席
九西增港島減各1
香港文匯報訊（記者鄭治祖）特區行政長官會同行政會議昨日接納選

舉管理委員會有關2016年立法會換屆選舉各地方選區的分界和名稱，以
及每一個地方選區的議席分配所作的全部建議。選管會建議維持現行5個
地方選區的分界，其中香港島由7席減至6席，九龍西則增加1席至6
席，九龍東、新界西和新界東的議席數目與上屆一樣，分別是5席、9席
和9席。

月底交立會展開先訂後審程序
特區政府發言人昨日表示，行政長官會同行政會議的決定，將藉
《2015年地方選區（立法會）宣佈令》實行。該宣佈令將於明日刊憲，
並於10月28日提交立法會省覽，展開先訂立後審議程序。選管會於8月
28日提交行政長官的報告，在今日按法例要求提交立法會省覽。
選管會建議維持現行五個地方選區的分界及名稱，5個地方選區是香港
島（包括中西區、灣仔區、東區及南區）、九龍西（包括油尖旺區、深
水埗區及九龍城區）、九龍東（包括黃大仙區及觀塘區）、新界西（包
括荃灣區、屯門區、元朗區、葵青區及離島區）及新界東（包括北區、
大埔區、沙田區及西貢區）。5個地方選區合共有35個議席。
按照人口的分佈，選管會建議分配5席予九龍東、6席分別予香港島及
九龍西、9席分別予新界西及新界東。特區政府發言人表示，在作出正式
建議前，選管會已仔細考慮所有收到的申述。選管會亦已根據各項相關
的法定要求及準則和既定工作原則研究各個方案。
發言人又指，訂立《2015年地方選區（立法會）宣佈令》是為2016年

舉行的立法會換屆選舉作準備的重要一步，「在未來一年，特區政府及
選管會將作出一切必需的安排，以令選舉順利進行。」
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立法會新會期昨天開始，財委會從本周五
起將加開會議審議成立創新及科技局的撥款
申請。反對派「人民力量」議員陳偉業和陳
志全昨日已聲稱會繼續拉布阻撓成立創科
局，反對派這種只為一己之私、不顧香港發
展大局的行為，受到了香港社會輿論的猛烈
批評。少數反對派議員一而再，再而三地濫
用議員權力，以惡意拉布手段癱瘓議會運
作，結果既有損香港整體利益，也破壞行政
與立法關係，立法會有關會議的主持者，應
根據議事規則，果斷剪布，以維持議會的正
常運作，讓久拖三年的創科局得以成立，也
讓政府推出的發展經濟、改善民生措施，能
夠及時落實並充分發揮效應。

行政長官梁振英在 2012 年上任前就提出
成立創新及科技局，目的是因應香港未來的
持續發展，充分發揮科技創新及現代管理等
重要因素，規劃及統籌香港科技與創新方面
的事宜，讓香港充分抓住機遇，跟上迅猛發
展的時代步伐。香港社會和多數立法會議員
都支持特首的這個設想，但是，部分反對派
議員卻濫用拉布手段一再阻撓，令成立創科
局的撥款申請三年都沒有獲得通過。寶貴時
光白白流逝，難得機遇一再錯過，眼看內地
和周邊地區的科技發展一日千里，香港卻因
少數議員的無端阻撓而躑躅亀步，廣大業界
人士和市民都痛心不已。

如今，立法會經過休會後，又開始新會
期，大家本來都期待儘快審議通過創科局的
撥款申請，讓這個機構得以成立並發揮應有
作用，以追回失去的時光。但是，反對派
「人民力量」議員陳偉業和陳志全竟然聲稱
還會繼續拉布，企圖又一次阻撓該局的成
立，顯示出少數反對派議員根本無視香港的
整體利益，只考慮其一黨一己之私，不惜把
拉布行為作為癱瘓議會運作、干擾政府施政
的慣用工具。至於這種行為會對香港社會發
展造成多大負面影響，他們就根本不聞不
問，可見用心之偏私和手法之卑劣。

過去幾年來，反對派大肆使用拉布手法，除
了創科局的成立被拖足三年外，還有眾多重大
基建工程項目和社會民生政策被延誤，嚴重拖
慢了香港社會發展的步伐，讓香港付出了沉重
的代價。因此，香港社會主流輿論都呼籲，主
持立法會相關會議的議員，為了香港社會的整
體利益，應負起應有的責任，根據議事規則所
賦予的權力，對反對派濫用拉布的手法堅決說
不，通過及時而果斷地剪布，讓延誤三年之久
的創科局能夠儘快成立。同時，廣大市民也應
通過這些事件，看清楚濫用拉布手段，癱瘓議
會正常運作，阻撓政府有效施政的反對派議員
之真實面目，在未來的選舉中，用手上神聖一
票，懲罰那些只為私利、不顧大局並嚴重損害
香港利益的政客。

該剪布就剪布 讓創科局快成立
新一屆區議會選舉日漸臨近，多名反對派參選

人被傳媒爆出以餐聚或派禮物等手法籠絡選民，
涉嫌賄選。區議會選舉是選賢任能，讓從政者更
好地服務地區市民的平台，而不是政治野心家和
既得利益集團大搞利益交換的「競技場」。賄選
行為，破壞一貫以來公平公正的選舉制度，嚴重
損害香港引以為傲的廉潔選舉文化，同時亦會令
寄望地區事務蒸蒸日上的選民希望落空，權益受
損。因此，當局必須依法嚴查嚴辦，及時煞住這
股歪風，以維持本港選舉制度的公信力。廣大選
民也必須對五花八門的賄選手法提高警惕，保持
清醒頭腦，踢走黑金與暴力，用好手中的神聖一
票，作出合乎社區利益和香港整體利益的選擇。

本屆區選，戰情較往屆更為激烈，一則因為立
法會現任五位「超級區議員」將有不止一人退出
區選，為新任區議員直接進入立法會成為「雙料
議員」提供了較大的機會；二則，區議會的委任
議席由下屆起取消，也令直選議席的席位數和競
爭性同時增加。為爭取議席，多數參選人選擇腳
踏實地落區宣傳政綱，希望以扎實的地區服務成
績和真心誠意的服務承諾打動選民。但有個別人
士則專門想以旁門左道取勝。據媒體報道，一些
反對派候選人為了打開票路，大搞「蛇齋餅糭」
活動，賄選嫌疑明顯。某位彩虹社區的參選人，
更在提名期內在社區裡筵開120席，大手筆地免費
宴請區內居民，還向飲宴者派發印有自己頭像、
名字的禮物及宣傳單張，此舉目的何在，可謂是

「司馬昭之心，路人皆知」。
香港是一個法治社會，有一套成熟的選舉法例，

根據《選舉舞弊和非法行為條例》，任何人向他人
提供食物、飲料或娛樂，或償付用於該等食物、飲
料或娛樂的全部或部分之費用，以誘使或酬謝他人
或第三者在選舉中投票或不投票予某候選人或某些
候選人，即屬違法。以「小恩小惠」賄賂選民，既
破壞了民主選舉公平公正的原則，令本港的廉潔選
舉文化受到玷污，更令那些期望透過選舉來推動地
區事務不斷進步的投票者，其正當權益受到損害。
當局必須依法徹查賄選疑雲，給公眾一個交代，維
護本港的法治精神和選舉制度的公正廉潔。

在區議會這樣一個關乎社會、經濟、民生和地
區事務的選舉中，是選「做事者」還是「搞事
者」；是選推動社區改善的建設派，還是選專職
政爭、實際損害市民利益的「倒米派」，答案應
是不言而喻的。區議會作為專責處理地區事務、
服務民生、改善民生的平台，選出一名全心全
意、扎根社區、為居民辦實事辦好事的區議員，
顯然最符合地區發展需要和居民利益，也能最大
程度地實現和諧社區的建立。這場選舉，不能也
不應該成為某些政治野心家的「政治跳板」或
「搵食飯堂」。廣大選民面對各類「糖衣炮
彈」，相信能夠保持清醒的頭腦，拿出政治智
慧，用好手中的一票，作出合乎社區利益和香港
整體利益的選擇，將金錢和暴力污流，杜絕在民
主選舉之外。 （相關新聞刊A2版）

嚴查賄選投訴 維護廉潔選舉

A5 重要新聞

「人力」為禍 再謀拉死創科
「雙陳」提逾百垃圾修訂 建制議員促收手

譚志源：議員權責相輔 須定參選年齡
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香港文匯報訊（記者葛沖北京報道）「學民思
潮」召集人黃之鋒日前提出司法覆核，要求降低立
法會議員參選年齡至18歲。政制及內地事務局局
長譚志源昨日在北京表示，議員權責要相輔相成，
市民對議員期望和要求更高，對參選人經歷和參政
議政表現有根有據才能做較好選擇，這是當年釐定
立法會參選人年齡須達21歲的原則，而且，很多
國家地區亦認同對參選人年齡要求較高是合理的選
舉限制，特區政府現時對降低相關年齡沒有任何想
法。
譚志源昨日在北京會見傳媒時，被問到對黃之鋒

司法覆核的看法。他指出，降低參選年齡問題關乎
兩個層面，從法律層面而言，相關個案已經進入司

法程序，他不會就此個案作進一步評論；從政策層
面講，「當年釐定政策的原因，是認為參選人要參
選以至成為議會內的議員是要負起議會內作為議員
的責任，所以權利和責任要相輔相成。故此，一般
來說全世界都會因應當地的文化及歷史背景來釐定
參選人的年齡。」

市民期望高 睇實績選人
他續說，世界各地即使在普通法的地區，都有不

同規定，這要因應各地情況釐定。在香港，上世紀
九十年代末時定下參選人年齡，所以選舉管理委員
會會根據現時的法例進行這次選舉的安排。現時特
區政府在政策方面並沒有任何想法，正如政務司司

長林鄭月娥所說，這個問題過去都無被提出。
譚志源相信，市民對擔任議員的人士，期望和要

求更高，要求一個人的經歷、參政議政方面的表現
有根有據才作選擇較好，過去的原則主要是依賴這
方面考慮。此外，香港基本法也規定行政長官由年
滿40周歲的人士擔任。即使很多其他國家，對年
齡都有一個較高的要求，亦認為這是其中一個合理
的選舉安排限制。
另一方面，被問到昨日與國務院港澳辦副主任周

波會面時，有否談及重啟政改，譚志源謂，沒有談
到政改重啟問題，而現屆特區政府立場很清楚，現
屆不會重啟政改，至於從2017年起如何工作，要
由下一屆政府審時度勢決定。

香港文匯報訊（記者鄭治祖）本屆立法會最後一個
立法年度昨日展開，反對派即提出運用權力及特權法
調查食水含鉛事件，企圖為下月區選造勢。多名建制
派議員批評引用特權法浪費時間和公帑，質疑反對派
是想在區選中打「鉛水牌」，撈取選票。特區政務司
司長林鄭月娥昨日說，特區政府已全面徹查事件，無
必要引用特權法調查，重申政府不會迴避問題。
「新民主同盟」議員范國威昨日在大會提出引用權

力及特權法，成立專責委員會調查食水含鉛事件。他
聲言，水務署、房委會及特首委任的調查委員會調查
範圍，全不包括找出責任問題，指稱政府一直迴避責
任，「千錯萬錯都唔係政府錯。」

林鄭：政府絕不迴避問題
林鄭月娥開場發言時表示，特區政府已全面徹查事

件，對反對派提出用特權法調查感到無奈，重申政府
高度關注事件，對事件令市民憂慮健康問題，政府深
感不安。她強調政府接受批評，亦承認制度不足，並
決心作出改善，但她不同意反對派指政府一直想淡化
或「歎慢板」。
她又強調，特首委任的調查委員會並非「自己人查

自己人」，指委員會是獨立法定機關，會不偏不倚展
開研訊，並承諾政府絕不會迴避問題，對委員會將來
提出的建議會認真研究跟進，包括會考慮是否需要修
訂法例。
運輸及房屋局局長張炳良說，對事件深感不安及焦

躁，再次代表房委會向受影響公屋居民致歉。他指
出，房委會在事件上的認知及監管有不足，當局同意
即時落實改善措施，下一步會繼續聆聽業界意見及跟
進承建商的責任。

議員斥手法「低莊」浪費公帑
多名建制派議員反對引用特權法調查事件。民建聯

主席李慧琼表示，立法會不是調查機構，相關專業知
識、盤問技巧以至公信力，都不及由法官擔任主席的
調查委員會，強調不能輕易把立法會變成「政治法
庭」，又批評反對派不斷炒作事件、抹黑建制派，手
法「低莊」。
工聯會議員郭偉強指出，再成立專責委員會只會架

床叠屋，拖慢調查和跟進工作，質疑反對派此舉只為
打擊特區政府，並為區議會選舉造勢。
經民聯議員張華峰批評，成立專責委員會只會將事

件高度政治化，對受鉛水影響市民毫無幫助，並指政
府已成立3個委員會調查，質疑「是否一定要由『泛
民』先可以查個水落石出？只是重複政府工作，難道
不是浪費公帑、時間和資源？」他質疑反對派想盡方
法「抽水」，是為在區選打「鉛水牌」撈選票、拿政
治資本。立法會昨晚8時休會，明日早上9時復會繼續
辯論有關議案。

陳偉業昨日出席立法會會議時聲稱，早前曾約見商務及經濟發展局局長蘇
錦樑，得悉他認同發展創新及科技要與產業結合，又願意給予一些創新

及科技的中小企進駐工業邨，以便發展產業。惟有關建議與行政會議成員羅
范椒芬早前有關不會產業化的言論大相逕庭，故會繼續拉布阻止創科局成
立。陳志全更稱，反對派議員早前表明要回應建制派競逐立法會多個委員會
正副主席的行動，如要全面向建制派「開戰」，他們便應加入拉布。二人已
準備逾百條修訂，令創科局無法在今屆立法會會期內成立。
不過，反對派議員對「人力」再發動拉布反應冷淡，惟為免被「雙陳」

言語暴力攻擊，就拉布表態時紛紛「出口術」威嚇官員。反對派「飯盒
會」召集人何秀蘭聲稱，議員在會議上是否不斷追問，取決於官員能否正
面回應議員的提問，又稱希望官員不要將議員的問題「簡化」回答，若迴
避議員提問，反對派會附和拉布。民主黨議員單仲偕只稱「應問則問」，
拒絕實質回應。

陳健波：做好準備應對拉布
陳健波昨日回應傳媒查詢時表示，將於今明兩日分別與官員和反對派議
員見面，收集議員提問內容，期望當局能針對性回應議員的關注。至於撥
款能否於今個月內通過，陳健波認為，將視乎首兩次會議進度，及後再諮
詢議員的意願，才再訂出往後的表決時間。
陳健波昨日接受一個電台專訪時又提到，反對派議員熟悉議事規則的灰

色地帶，可能是「破壞專家」，自己會做好準備應對爭議或拉布。他又會
盡快要求特區政府訂出新一年度計劃申請撥款的項目，以便議員審視未來
工作，而非「強吞」部門臨時推出的審議項目。

林健鋒批反對派「問無可問」搞事
對於「人力」再針對創科局撥款發動拉布，多名議員均批評此舉「有破

壞、無建設」。本身為經民聯副主席的商界議員林健鋒批評，反對派就成
立創科局事宜已幾乎「問無可問」，他們提出的問題早已重覆又重複。他
強調，香港再不能單靠金融作為經濟支柱，對整體經濟發展沒有好處，促
請反對派「收手」，讓創科局撥款通過，以利香港開拓多元經濟，這樣才
能增加年輕人向上流動的機會。

黃定光：遲早斷送港優勢
民建聯進出口界議員黃定光亦指，拉布令議員生厭，香港長遠下去亦會

被拖垮。他批評，過去一段時間，反對派只懂拉布，爭吵聲不斷，令議會
和社會發展「空轉」，香港優勢早晚斷送在他們手上。

香港文匯報訊 ( 記者鄭治祖 ) 立法會財務委員會明日再度審

議被反對派拉布拖延經年的創新及科技局撥款，惟激進反對派

「人民力量」兩名議員陳偉業和陳志全，昨日又以當局不推創

科產業化、建制派「壟斷」立法會委員會正副主席為借口，在

明日會議上會再提出逾百項垃圾修訂發動拉布，誓要拉死創科

局撥款。明日首次主持財委會會議的新任財委會主席、保險界

議員陳健波表示，今明兩日會與當局和反對派議員會面促進溝

通，減少拉布機會。面對拉布僵局，多名建制派議員狠批「人

力」拖垮香港前途，促請「雙陳」收手。

■■林鄭月娥指林鄭月娥指，，政府已全面徹查鉛水事件政府已全面徹查鉛水事件，，無必要引用無必要引用
特權法調查特權法調查。。 記者劉國權記者劉國權攝攝

■■譚志源譚志源（（左左））與港澳辦副主任周波就與港澳辦副主任周波就「「十三五十三五」」規劃規劃
和和「「一帶一路一帶一路」」事宜交換意見事宜交換意見。。 （（相關新聞刊相關新聞刊AA1111））


